

Saint-bernard : arrêtez le massacre!

Autor(en): **Lastrade, Jean-Marc**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue économique franco-suisse**

Band (Jahr): - **(2001)**

Heft 543: **La Suisse dans l'espace : décollage immédiat**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-886181>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Saint-bernard : arrêtez le massacre!

Les Chinois adorent les saint-bernard, mais dans leur assiette. Une pratique scandaleuse.

Le lundi 5 février, l'association SOS Saint-Bernard déposait une pétition à la Chancellerie fédérale. Les 11 000 signataires éleveurs, amateurs ou propriétaires de chiens demandaient au conseil fédéral d'intervenir auprès des autorités chinoises pour mettre fin à la dernière tendance culinaire en vogue en Chine : la dégustation de saint-bernard.

Du côté chinois, on se retranche derrière les différences culturelles. Les Chinois, et à un degré moindre les Coréens, comparent en effet la consommation de chiens à celle de viande chevaline. En haut de l'échelle, nous avons les porsang choyés. Et, en bas, le cheval ordinaire promis dès sa mise bas à l'étal de la boucherie. Retranchés derrière ce parallèle douteux, les Chinois continuent donc à élever ces chiens avec pour seul objectif de les vendre très cher aux nombreux restaurants qui se disputent littéralement les carcasses canines.

Le saint-bernard est d'un remarquable rapport en tant que bête d'élevage. Il grandit vite. À un an, il pèse entre 60 et 90 kg. Et les femelles sont prolifiques. Fécondes dès l'âge de huit mois, elles ont deux portées annuelles de huit à douze chiots. Comme la viande de chien se vend très cher en Chine et en Corée, on comprend que l'élevage de saint-bernard en

a séduit plus d'un. Qui voudrait se briser le dos dans l'humidité d'une rizière alors qu'il peut décupler ses gains en surveillant de braves toutous à la placidité proverbiale ? Du coup, la Chine compte déjà dix-sept établissements florissants voués à cette activité lucrative. Laquelle rapporte trois ou quatre fois plus que l'élevage de porcs ou de poulets. D'ailleurs, la calme gentillesse du saint-bernard lui a valu d'être surnommé « grand chien stupide » par les Extrême-Orientaux.

La protestation de SOS Saint-Bernard obéit surtout à un souci « caninitaires ». La présidente de l'association, Eléonore Moser, a raconté au quotidien *Le Temps* le calvaire enduré par ces légendaires sauveteurs : « Les chiens sont dépecés vivants et pendus » afin d'augmenter leur taux d'adrénaline, aux supposées vertus aphrodisiaques.

Pourquoi une telle barbarie ? Parce que certains Asiatiques ont tendance à confondre viande apeurée et Viagra. Selon des croyances aussi stupides que bien ancrées dans les mentalités, une viande ainsi chargée en adrénaline transformerait Droopy en grand méchant loup version Tex Avery. Et il suffirait de supplicier le chien ou le chat avant de le cuisiner pour fortifier une virilité évanescence.

On sait pourtant maintenant avec certitude que l'adrénaline est un vrai poison, sa sécrétion s'accompagnant d'une forte production de toxines, très mauvaises pour la santé. Alors, Messieurs les Chinois, ayez un peu de compassion pour nos chiens. Votre santé vous le rendra ! 

Jean-Marc Lastrade

Vous avez raison d'être exigeants

Parce que nous sommes une grande entreprise, nous disposons de conseillers en personnel spécialisés dans les principales branches économiques. Votre interlocuteur Manpower est à votre service:

- il comprend VOTRE métier
- il connaît VOTRE besoin
- il met à VOTRE disposition la bonne personne



Nos méthodes d'évaluation et de formation

Bureautique et administration

- **Linguaskill:** Evaluer les connaissances linguistiques
- **Officeskill:** Mesurer les compétences sur PC (Word, Excel, Powerpoint, Access...)
- **Skillware:** Former des collaborateurs sur PC (Word, Excel, Powerpoint, Access...)
- **Ultraskill:** Evaluer l'efficacité d'une secrétaire sur PC

Informatique

- **TechCheck:** Tester les connaissances des spécialistes IT
- **TechTrack:** Développer les capacités des spécialistes IT

Service clients et Télémarketing

- **Telepower:** Choisir et former des candidats dans le domaine des call centers

Productivité du personnel dans l'industrie

- **Ultradex:** Mesurer les aptitudes manuelles des collaborateurs dans l'industrie
- **Hygiène/Sécurité:** Vérifier que les règles d'hygiène et de sécurité appliquées dans l'industrie agroalimentaire et pharmaceutique sont bien assimilées
- **Sécurité:** Sensibiliser aux consignes de sécurité dans l'industrie

Appelez-nous! Nous nous réjouissons de vous conseiller.



Martigny Avenue de la Gare 19, 027/721 00 40 • Monthey Rue de la Tannerie 1, 024/473 40 40 • Sion Avenue des Mayennets 5, 027/327 50 40 et 53 autres filiales Manpower dans toute la Suisse